

# La Almudaina

AÑO XXI

Palma de Mallorca.—Jueves 11 de Abril de 1907.

Núm. 8008

## SEGUNDA EDICION

### Noticias telegráficas

#### por correo

Madrid 10.

**Línea de conducta.—Negando unas declaraciones.—El Gobierno coartado.—Lo que dice un periódico.**

El ministro de la Gobernación, hablando con los periodistas acerca de los atentados terroristas de Barcelona, ha dicho que el Gobierno no retrocederá nada en la línea de conducta que tiene acordada para restablecer la tranquilidad pública, lo cual es indudable que conseguirá, cueste lo que cueste, pero siempre dentro de lo que las leyes establecen.

El señor Lacierva ha negado las declaraciones que *El País* le atribuye, según las cuales él achacó los atentados a la lucha política entablada entre solidarios y antisolidarios.

Ha insistido en que el Gobierno se halla algún tanto coartado en su acción, porque si echara mano de ciertas medidas, se le censuraría creyendo que eran ardides electorales.

Sin embargo—dijo,—en cuanto los tribunales sigan a los culpables o señalen al menos una pista segura y firme para conocer a los culpables de esos bárbaros hechos, se pondrán en práctica las medidas convenientes, sin más dilación.

A propósito de esta cuestión, dice hoy un colega:

«En lo que el señor Lacierva comete una grande imprudencia, y nosotros creemos que también una grande injusticia, es en atribuir los últimos tremendos atentados a la excitación política determinada en Barcelona por la proximidad de la lucha electoral entre solidarios y antisolidarios.

Si, á juicio del señor Lacierva, hay algún medio de verdadera previsión para evitar la aterradora frecuencia de esta clase de atentados, debe aplicarlo inmediatamente, seguro de que nadie habrá de criticar su conducta.»

#### La huelga de París

Los obreros de la alimentación han declarado que plantearán la huelga el jueves.

Dicen contar con 170 organizaciones obreras en Francia, de ellas doce en París. Creea que el movimiento será general.

Sin embargo, los informes particulares aseguran lo contrario.

La mayoría de los patronos miran la huelga con indiferencia.

Las autoridades han adoptado en París y provincias grandes precauciones.

#### La reina, dramaturga

Síbase que la reina Victoria siente grandísima afición por la literatura y que la cultivaba con muchísimo empeño.

Tiene escrita una obra dramática en un acto, la cual será representada durante el verano próximo en el palacio Miramar de San Sebastián.

Los intérpretes serán distinguidos aristócratas, que la ensayarán cuidadosamente.

La obra está escrita en francés, y al decir de los que le conocen, está muy bien dialogada y hecha con conocimiento de cómo deben moverse los personajes.

Atendido el estado en que se encuentra la reina Victoria, no recibirá por ahora más audiencias, y es muy probable que tampoco las conceda hasta después de terminada la temporada veraniega.

#### Estado del «Gordito»

El estado del diestro *Gordito*, hijo de Antonio Carmona, cogido el domingo último en Valencia, no puede ser más satisfactorio, dado lo importante de la lesión.

El espada habla y fuma y sólo tiene tres décimas de aumento sobre la temperatura normal.

#### Huelga escolar

En Oporto se han declarado en huelga los estudiantes como demostración de solidaridad con sus compañeros de Lisboa y Coimbra.

**Final del banquete.—Salida de los reyes.**

El banquete regio á bordo del yate inglés terminó á las diez de la noche.

Los monarcas é invitados pasaron á un salón de popa, en el cual se sirvió el café.

Las músicas tocaron, además de las piezas del programa, aires ingleses mezclados con la marcha real española y aires nacionales con acompañamiento de castañuelas.

Don Alfonso ha concedido la llave de gentil hombre de Cámara con ejercicio, el capitán general del departamento señor Auñón y le autoriza para recibir el juramento á su hijo don Antonio, que recientemente fué nombrado gentil hombre de entrada.

En el banquete de anoche el rey Eduardo pronunció un *toast* en inglés, expresando su gratitud por el nombramiento de capitán general del ejército español, al cual está doblemente unido por ser ya almirante de la nación española.

Hizo también votos por el feliz acontecimiento que dará un heredero á la corona española, y dió á entender el propósito de visitar á los reyes en Madrid.

Contestando Don Alfonso al rey Eduardo dijo que ha sido para él una gran satisfacción nombrarle capitán general, pues es un gran honor para el ejército.

El rey de España—añadió—conservará grato recuerdo de su estancia en Cartagena con los reyes de Inglaterra.

A las cuatro de esta mañana la escuadra inglesa comenzó los preparativos para la salida.

El último barco de la escuadra zarpó á las seis.

Próximamente á las seis y media llegó al muelle todo el elemento oficial.

A las siete cincuenta minutos las salvas comunicaron que los reyes abandonaban *Giralda*.

En el muelle esperaba el general Ferrándiz, el alcalde, el gobernador, el señor Villarrutia, el señor Maura y los oficiales del crucero portugués *San Rafael*.

La lancha del *Giralda* atracó al muelle á las siete cincuenta y cinco minutos.

A las ocho los reyes han salido para la corte.

A la reina doña Cristina le fué ofrecido un ramo de flores.

En el trea real ha subido toda la comitiva que vino de Madrid, excepto el

embajador inglés, que saldrá en otro tren.

El crucero portugués *San Rafael* zarpará esta tarde á las cuatro.

El rey Eduardo concedió grandes cruces de la orden de Victoria á los señores Maura, Ferrándiz y Auñón, y de menor categoría á los comandantes de los buques españoles y al personal palatino.

#### El Alcalde de Barcelona

Ha llegado el alcalde de Barcelona señor Sanllehy.

Le hemos visto y pudimos hablar con él breves momentos.

Según nos manifestó, hoy celebrará una conferencia con el ministro de la Gobernación señor Lacierva, y mañana verá al jefe del Gobierno señor Maura.

También nos dijo que su propósito era marchar á Barcelona el próximo domingo.

#### Otra vez el Raisuli

Telegramas de Mmilla dan cuenta de que el Raisuli se encuentra en la parte occidental de la región ocupada por las tribus de Comara.

Prosigue la mehalla imperial la persecución del Raisuli al mando de un caid, el cual ha ordenado á las citadas tribus que detengan al Raisuli.

La mayoría de los indígenas son partidarios del Pretendiente.

#### Comentarios á la entrevista

Siguen haciéndose comentarios sobre la entrevista celebrada por los reyes Alfonso y Eduardo en Cartagena.

Se insiste en que la conferencia verdaderamente importante, fué la que ambos monarcas tuvieron á bordo del acorazado *Queen*, ayer después de almorzar.

Los comentaristas se fijan, principalmente, para conceder trascendencia á la visita de Cartagena, en lo muy expresivos que han sido los brindis pronunciados por el monarca inglés.

También se ha comentado no poco en ese sentido una frase que en tono muy expresivo dijo el monarca inglés á Don Alfonso, frase que, pronunciada en francés fué escuchada por algunos.

Dijo Eduardo al rey español: «—Para un corazón valiente nada hay imposible.»

*L'Aurore* afirma que la inteligencia cordial angloespañola es cosa firme y segura, oficialmente proclamada.

Afirma que este acontecimiento originará una cuádruple inteligencia pacífica que abarcará á Francia, é Italia en todas las cuestiones relacionadas con el Mediterráneo.

Telegramas al *Daily Telegraph* desde Roma manifestando que en los círculos políticos romanos se comenta y se di grande importancia á la entrevista celebrada en Cartagena entre los reyes de España y la Gran Bretaña, creyéndose que se ha constituido una alianza entre Francia, Inglaterra y España para la protección de sus intereses en el Mediterráneo.

Ha sido discutida la posibilidad de que el rey Eduardo vaya desde Malta á Sicilia, celebrando allí una entrevista con el rey Víctor Manuel y visitando luego el puerto de Argel.

#### Elección de compromisarios

En Sevilla se reunió ayer la Sociedad Económica de Amigos del País para proceder á la elección de compromisarios

rios que han de votar el senador que represente en la Alta Cámara á aquellas Corporaciones.

Hay gran expectación por conocer quién será el triunfante.

#### Diplomáticos de acuerdo

Ha llegado á un acuerdo completo los representantes en Tánger de Francia, Alemania, España é Inglaterra, en el asunto de la radiotelegrafía.

La distribución del personal se hará por partes iguales entre las mismas, y la dirección continuará á cargo de Francia.

#### Notas sueltas

De cen al *Times* desde Tánger que reina gran agitación en los alrededores de Casa Blanca.

En el buque de guerra francés *Lala y de* irá hoy el representante de Francia á pedir la destitución del gobernador de la ciudad.

Mujeres y niños franceses, fugitivos de la ciudad de Marrakesh, han llegado á Mazagán.

Ha sido capturado uno de los asesinos del francés Mr. Charbonier.

La Legación de Francia ha recibido la contestación del Gobierno serbio á las reclamaciones francesas.

La carta del sultán está redactada en términos vagos y parece encaminada á ganar tiempo.

No se la considera en modo alguno reparadora ni satisfactoria.

Se han reunido los europeos en Tánger, elevando el personal diplomático una protesta contra el gobernador, que no adopta disposiciones para garantizar la seguridad personal.

#### El embajador francés en Berlín

M. Cambon, embajador francés en Berlín, ha entregado sus credenciales á Guillermo II.

Cambiáronse discursos muy cordiales.

#### La dimisión de Mr. Root

Mr. Root piensa dimitir en cuanto hayan terminado las negociaciones con el Canadá.

La dimisión del secretario del Estado será motivada por el desacuerdo reinante entre Mr. Roosevelt y él.

#### Simpatía hacia Francia

Ha presentado en Berlín sus credenciales al emperador Guillermo de Alemania el nuevo embajador francés monsieur Cambon, antiguo representante de la República vecina en España.

El kaiser extremó sus complacencias y agasajos al diplomático francés, en grado tal, que esa recepción es ahora el tema principal de comentario en todos los círculos diplomáticos.

No sólo puso en su acento el emperador Guillermo gran efecto al contestar al discurso de M. Cambon, expresando su afecto hacia Francia y manifestando que la amistad francoalemana es garantía de la paz europea, sino que después de terminada la ceremonia oficial, Guillermo, hablando con algunos íntimos, hizo elogios calurosísimos del nuevo representante francés.

#### Lo que dice «El Imparcial»

*El Imparcial* dedica su editorial á comentar la circular que el ministro de la Gobernación ha dirigido á los gobernadores civiles sobre elecciones, y dice á este propósito:

«—El Gobierno en esta ocasión ha utilizado el papel de la *Gaceta* como co-

